

MYTHE

ON PEUT RÉDUIRE LA MIGRATION IRRÉGULIÈRE VERS L'EUROPE GRÂCE À L'AIDE ET À LA COOPÉRATION AU DÉVELOPPEMENT



On entend souvent...

L'aide au développement et la coopération sont d'importants instruments pour prévenir et réduire les migrations irrégulières vers l'Europe

L'Union Européenne devrait intensifier sa recherche de solutions structurelles aux causes profondes de la migration

QU'EN PENSEZ-VOUS ?

Que disent les faits et les chiffres ?

- ⇒ **Le but de l'aide n'est pas de « prévenir les migrations ».** L'article 208 du Traité de Lisbonne stipule que le premier objectif de l'aide au développement est de réduire et, à long terme, d'éradiquer la pauvreté.
- ⇒ Faire de la réduction des migrations « irrégulières » le principal objectif de l'aide au développement reviendrait, finalement, à **cibler les pays destinataires, non en fonction de leurs besoins mais du nombre de migrant-e-s dit-e-s « irrégulier-e-s » qu'ils émettent ou de leur potentiel supposé à juguler les migrations vers l'Europe.** Des pays tels qu'Haïti ou le Cambodge se trouveraient alors hors cible. Absurde !
- ⇒ **Cette stratégie est d'autant plus irrationnelle** que, indépendamment de l'idée sur laquelle elle est basée, plusieurs recherches ont montré que le développement stimule les migrations à court terme.
- ⇒ Malgré cela, les responsables européen-ne-s continuent, en toute connaissance de cause, d'avancer cette proposition qui relève, en fait, bien plus de **l'effet d'annonce à visée électorale.**

Ce que l'aide au développement devrait apporter...

Bakary et Moussa vivent en France depuis respectivement 42 ans et 10 ans. Ils sont tous deux engagés dans le milieu associatif et mènent des actions de solidarité aussi bien en France qu'en direction de la Mauritanie.

Ils s'interrogent : « L'aide au développement est-elle utilisée à bon escient ? Permet-elle de créer des emplois, d'offrir des débouchés ? « On » veut retenir les jeunes mais avec quoi ? Il y a beaucoup de gens qui, s'ils avaient le choix, ne viendraient pas en Europe. Beaucoup rentrent quand ils en ont les moyens. Ce qu'il faut, c'est régler les problèmes qui obligent les gens à partir [...] Ce n'est pas Frontex qui apportera des réponses à cela. [...] On devrait plutôt se concentrer sur l'efficacité de l'aide que de vouloir l'utiliser pour empêcher les gens de bouger comme ils l'ont toujours fait ! »